

LA VIOLENCE À LA TÉLÉVISION : DÉGRADATION DU TISSU SOCIAL

Quelqu'un doit mettre le holà à ce fléau. Nous sommes en train de nous détruire. Des civilisations se sont détruites les unes après les autres parce que leurs dirigeants n'ont pas su dire : «Je sais bien que c'est ce que vous aimeriez voir, mais voilà, c'est mauvais pour nous, nous nous faisons du tort. Nous sommes en train de détruire le tissu de notre société»¹. — David Puttnam, ancien président de Columbia Pictures.

L'historien Arnold Toynbee signale que sur 21 civilisations, 19 sont mortes de l'intérieur et non de l'extérieur. Elles se sont détériorées sans bruit. Elles ont lentement sombré dans les ténèbres sans que personne ne se rende compte de ce qui se passait.

Nulle société démocratique ne porte en elle la garantie qu'elle survivra par elle-même. Nous en avons vu périr tant et plus à notre époque. Nulle société libre ne saurait être tenue pour acquise. Vérité et liberté sont des trésors précieux sur lesquels il faut sans cesse veiller. Les libertés civiles dont nous jouissons aujourd'hui reposent sur la vigilance qu'exerceront ceux qui sont en mesure de reconnaître et de contrecarrer l'envahissement de ces libertés par les gouvernements nationaux, provinciaux ou municipaux et qui sauront défendre ces libertés². — L'honorable Emmett H. Hall, ancien juge de la Cour suprême du Canada.